

En la capital 1 PESETA al mes.—Fuera de la Capital 3 pesetas al trimestre satisfechas al hacer la suscripción.—Estas empiezan en 1.º de mes.—La correspondencia para hacer las suscripciones, pago de estas y demás asuntos administrativos, dirijase al Administrador.—La demás correspondencia, al DIRECTOR.

El Alcázar

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

EL ALCÁZAR es el periódico de mas circulacion de la provincia

A precios de tarifa y segun el lugar que ocupen.—Comunicados, remitidos y esquelas mortuorias, á precios convencionales.—Rebaja proporcionada al número de inserciones. Pago anticipado.—No se devuelven los originales aunque no se inserten.

AÑO III. | REDACCION: PLAZA DE LA CATEDRAL, 12

LEÓN 12 DE FEBRERO DE 1891.

ADMINISTRACIÓN: PLAZA DE LA CATEDRAL, 12 | NÚM. 278

Potítica de Leon XIII

Dejemos por un momento á la política nacional que se desarrolle perezosamente y sin incidentes notables fuera de los que con las elecciones se relacionan, y al echar una ojeada por la política extranjera, lo más saliente que nos ofrece es la revelacion de algunos periódicos italianos y franceses sobre las inclinaciones que dicen se advierten en el Vaticano en favor de las tendencias republicanas.

No sabemos que indicios de lógico fundamento puede tener la prensa aludida para emitir semejantes juicios, que para nosotros resultan absurdos, pues, como dice un querido compañero, la profunda sabiduría y el ánimo prudente que Leon XIII ha mostrado sin interrupcion desde el dia en que ciñó la tiara, son la mejor garantía de que el ilustre Pontífice no ha podido soñar el cambio radical de política cuyo intento se le supone.

Las tradiciones de la Iglesia y sus intereses actuales hacen imposible esa mudanza que enajenaría á la Santa Sede autoridad y fortaleza.

Los franceses, por el bien de su forma de gobierno, desearían que el acontecimiento de que hablamos se realizase, y sin considerar las dificultades que pudiera traerles, se dejan cegar por el deseo y ya creen ver señales inequívocas de que el Papa vá á hacerse republicano.

Los italianos por razon contraria, porque temen que el Pontificado apetezca represalias contra el reino que ha querido su capitalidad en Roma, se ofuscan y se exageran concibiendo la especie que ayudan á propalar.

Todo ello es al cabo puro juego de diplomacia. El Vaticano tiene la suya, hoy por demás inteligente y estratégica y habiendo echado el tino exquisito del propio Leon XIII las bases para un procedimiento amplio ó ilustrado, no es punto de rareza verle que sobre ellas edifica. Ya son viejas las declaraciones solemnemente hechas de que el Papado transige con todas las formas de gobierno, como es conocida su tendencia acentuada á inspirarse sin repugnancias en todas las manifestaciones del espíritu moderno.

Siendo, pues, así, ¿qué necesidad hay de atribuir las complacencias de la iglesia romana con la república de Francia, más que á un resultado natural de los antecedentes que de larga fecha tiene establecido? El Papa no tiene porque repudiar y combatir á la república, á causa de ser república; le conviene además su amistad y alianza para tener con ella en jaque el poder italiano, y en virtud de tales consideraciones acentúa su agrado respecto de la nacion francesa, procurando hábilmente que aquel se desprenda de ciertos actos y abstenciones significativas que las circunstancias proporcionan.

Francia se encuentra en situacion explotable para los fines del Vaticano. Anhele tomar sus desquites de Italia, por la participacion que ésta ha tenido en la triple alianza, y ese es el sentimiento que halaga y aprovecha la política de la Santa Sede.

No tienen otro significado los hechos que sientan como indicios de las mudanzas republicanas que hemos dicho. La tácita aprobacion del Papa á las manifestaciones del cardenal Lavignerie; la adhesion del obispo de la isla de la Reunion á las palabras de aquel cardenal; la aquiescencia á la destitucion del superior de San Luis de los Franceses por haberse mezclado en la lucha electoral contra el Gobierno de la República, y, finalmente, el propósito que se dá como seguro de enviar la rosa de oro, de este año, á la esposa de Mr. Carnot, no son, como con facilidad se deja ver, señales de profesion de fe republicana ni mucho menos. Redúcense á la categoría de meras demostraciones de afecto, todas encaminadas á linsojear á un pais.

De otra manera y por muestras mas acentuadas, se daría á conocer un suceso tan trascendental, como lo sería el que se empeñan en barruntar los alucinados y soñadores de la prensa francesa y los suspicaces de la prensa italiana.

POLÍTICA SUBLIME

El Sr. Cánovas lo ha querido, y el señor Salmeron ha quedado sacrificado.

Los míseros mortales no entienden la política sublime del jefe de los conservadores.

Anteayer los republicanos aun contendían entre sí.

Las piezas de su juego andaban repartidas entre los diversos grupos y corrillos y cada cual de éstos plantaba en su tablero el puñado de que se había hecho dueño.

No podía hacer partido completo.

La prudencia canovista les llamó á juntar todas las piezas en un solo tablero. Y á jugar una sola partida.

En Barcelona habían luchado zorrillistas contra zorrillistas, posibilistas contra posibilistas, federales contra socialistas; Ruiz Zorrilla contra Sol y Ortega; Morayta contra Castelar, Pi y Margall contra todos los compañeros de la revolucion social divorciados de cualquier otro elemento extremo.

La mano del Sr. Cánovas ha reunido todas esas fuerzas al pié de los balcones del hotel Falcon.

Se disponen á votar en masa, cuando las renunciadas de Zorrilla y Pi, dan lugar á la segunda convocatoria.

Dos manifestaciones del republicanismo compacto: una en la calle otra en los comicios.

¡Eso es gobernar, en estos tiempos; eso es dirigir con tino las corrientes de las pasiones públicas! ¡Eso es velar por las instituciones entregando á sus enemigos el campo para que en él emprendan sus maniobras!

Con esa atmósfera de protesta determinada por el mismo Gobierno, con los ánimos soliviantados, en las huestes regulares convertidas en guerrillas; poco pueden prometerse los hombres conservadores de la mision pacificadora que carean. Los doscientos ochenta y ocho

señores que dirán si, en el futuro Congreso, han de serle al Gabinete débil ayuda para sortear las dificultades los procedimientos de estos dias dejarán creadas amen de las que sigan creando los procedimientos sucesivos.

Cree el Sr. Cánovas que, encerrándose con su mayoría en el salon de las Cortes á estudiar sus proyectos económicos y administrativos, han de dejarle en paz los problemas políticos cuya levadura dejó fermentando en la plaza pública.

Cree que le será posible dividir la esfera de su gestion en dos hemisferios, el uno dirigido por medio de discursos desde el banco azul y el otro por medio de Solesios con guardia civil á sus órdenes.

Si llega á destruirse en el pais la nocion que el partido liberal vulgarizó durante su mando, la inteligencia que tanto hizo progresar los prestigios monárquicos, aquel sentido de apacibilidad y concordia en los ánimos dentro de la labor digna de los principios y aquella convencion sólidamente basada en el repudio de azares y sacudimientos, ¿cuál será la cuenta que al pais, y á la regencia, á al trono de D. Alfonso XIII, pues de rendir el Gobierno actual de la obra feliz y floreciente que recibió de su antecesor?

Si poco á poco se convierte en decepcion la confianza, en desvios ó tibiezas los afectos, la quietud en ira y las actitudes reposadas en agitacion levantisca; si en los sitios donde ayer reinaban el festejo y la vida, hoy se vé dominar la oscuridad y el silencio medroso que deja tras de sí la carga de caballería; si donde se escuchaban vitores, hoy suenan alaridos, y en los balcones donde lucían antorchas y colgaduras se incrustan las balas de revolver; si se desvanece todo aquel propicio ambiente y se malogra tanto risueño pronóstico, ¿quiere decirnos la prensa ministerial de qué le servirán al Gobierno sus triunfos á macha martillo, ni qué provecho traerán á nada de lo que aquí interesa, esos diputados en ristra que el señor Cánovas se ha mandado traer?

Dicen los órganos oficiosos que no hay cuestiones políticas de que preocuparse en la próxima legislatura.

Podría no haberlas habido si el Gobierno las dejara intactas.

El por lo contrario, las está despertando. Ellas le darán que hacer.

El pensamiento de nuestro siglo

La familia humana desgarrándose en luchas seculares y cruentas; los pueblos destruyéndose unos á otros y devorados por el odio; los hombres atraillando bajo su látigo legiones de hombres; el derecho pospuesto siempre á la fuerza, la debilidad como pasto de los poderosos, los hombres persiguiéndose como fieras para aniquilarse; odios, sangre, destruccion, tales son las tristezas de la historia.

El espíritu se siente fatigado y entristecido al meditar en estos horrores. No podía, no, avenirse la humanidad, con el régimen cruel de la guerra, con el despotismo bárbaro que destruye la libertad,

con el odio que aniquila las almas; y allá de entre las nebulosidades del espíritu abierto por primera vez á los resplandores del pensamiento divino, surgió una aspiracion santa, la esperanza en la venida de Bautistas y Profetas, que anunciase el culto á una idea superior, á una doctrina nueva, que aniquilase la fuerza bruta y pusiera altas, como faros de la conciencia, las ideas justas.

Esta esperanza, alimentada por misteriosas instrucciones, por revelaciones vagas, ha venido cruzando las almas á través de los tiempos, apercibiéndoles á la nueva doctrina.

Profetas y profetas aparecen prediciendo el dia de la redencion humana, el dia sacrosanto de la reconciliacion. Y el hombre lleno de esta nueva fé, espera la realizacion de promesas divinas, reveladas al pensador, cuales son: «la paz santa sirviendo de fundamento á la reconciliacion humana.» Llena el alma de la nueva esperanza, se apagan los odios, dulcificanse las relaciones de los pueblos, disminuyen los sangrientos combates... y el pensamiento de la paz vá llenando los espíritus...

Las revelaciones hechas por Dios á los sacerdotes de la ciencia, se cumplen; la humanidad redimida del error, ha oido la voz del cielo. Una luz háse encendido en la conciencia de los hombres, desde las alturas del pensamiento, desde cual otro Sinai, se ha oido la voz divina, la voz de los oráculos del saber moderno, proclamando entre llamas espirituales y rayos de ideas, el código de la ley divina; la fraternidad y la paz.

Los ideales antiguos, la conquista, la guerra, la dominacion, caen de la conciencia de los hombres y la decadencia de esas bárbaras aspiraciones, ha llegado ya á los interiores del alma. Llénanse las almas de una nueva luz y todo conato de cruentos combates, es mirado con encono y protesta surgiendo de todas las almas el himno al mandato del nuevo evangelio á la paz sacrosanta.

Aquellas palabras dulcísimas del sublime mártir de Galilea, «todos somos hermanos» resuenan en los espíritus, verificándose de este modo dulce, sencillo y santo, la conjuncion divina del espíritu del filósofo galileo, con el espíritu moderno. Y como el sublime Jesús pone en la conciencia moral del hombre la idea de un Dios, no airado y violento como el de la Biblia que vomita fuego y arrasa ciudades y á cuya voz se estremecían los montes y se oscurecían los cielos, sino el Dios bueno, piadoso, dulce, todo amor, que provee de semilla á las aves, los sacerdotes de la ciencia, los profetas de la nueva fé, dicen que los hombres no han de ser especies carniceras que se aniquilen en feroz antropofagia sino una familia en la que todos son hermanos, que debe oponer al régimen bárbaro de la guerra destructora, el régimen santo del trabajo creador.

Cuando se vé á los hombres empeñarse en luchas dignas de su abolengo racional, cuales son las luchas del espíritu y proclamar alto el pensamiento de paz de nuestro siglo, pensamos que los cielos han de agitar sus arpas de oro en señal de gozo, y los génius han de lanzar al aire en

armónico coro, las sublimes notas de sus estrofas inmortales.

¡Bendito, bendito por siempre, el pensamiento de paz de nuestro siglo!

DESDE PONFERRADA

Con gusto insertamos la siguiente revista teatral que nos mandan desde aquella villa:

«Viaje redondo,» zarzuela en un acto original de D. Nicasio Aspe, música de D. Augusto Gonzalez.

José de Letamendi, el sabio médico, el profundo filósofo é insigne decano de la Facultad de Medicina de Madrid, dejó un día las abstracciones de la metafísica para dedicarse en cuerpo y alma á las sublimes notas de la armonía. Colgó la pluma, tomó el pentágono y de aquel cerebro caldeado por el fuego abrasador de la investigación científica, brotaron verdaderos torrentes de sentimiento artístico condensados en una *misa de requiem* que se estrenó en el Monasterio del Escorial y fué expresamente compuesta por el autor para las honras fúnebres celebradas en un reciente aniversario del fallecimiento del gran Felipe II, del monarca de hierro que subyugó al mundo, después de haber domado en primer término su propia voluntad.

Nicasio Aspe, también médico, y médico de vastísimos conocimientos, sagaz clínico, pensador eminente y polemista invencible, dotes oscurecidas por el brillo de la modestia más pura, siguiendo el ejemplo del ilustre doctor madrileño, aunque en distinto terreno acaba de darnos una flagrante prueba de su chispeante ingenio en la literatura cómica.

Consagrado por entero á su clientela, envejecido en la educación y cuidados de su numerosa familia, Aspe, no tiene tiempo para nada que no sea el cumplimiento de sus apremiantes quehaceres; pero la actividad y el vigor de su inteligencia se manifiestan en todo lo que toca, por decirlo así, á hurtadillas, y aparecen esteotipadas lo mismo en la inspiración variada del artista, que en la ardiente discusión científica mantenida á la cabecera del enfermo.

Letamendi componiendo una misa de requiem y Aspe una zarzuela cómica son dos tipos que se parecen, que se aproximan, que demuestran hasta la evidencia las múltiples aptitudes del entendimiento humano, y prueban de modo inconcuso que la aridez innata de los problemas correspondientes á las ciencias naturales y á las elucubraciones de la Filosofía no son en manera alguna incompatibles con los arrobadores éxtasis del arte.

«Viaje Redondo,» es un pequeño juguete escénico de argumento sencillo, pero muy bien concebido, cuya acción se desenvuelve con naturalidad y donaire en una serie no interrumpida de episodios festivos y graciosas sorpresas, que mantienen en aumento constante el interés é hilaridad del espectador.

Diálogos vivos y animados; frase castiza, limpia y en ocasiones intencionada y picaresca cual corresponde á la índole de la obra; proporción armónica entre las dilidentes partes que la constituyen y feliz adaptación á la música, que por cierto es notabilísima, todo contribuye á hacer de «Viaje Redondo» una zarzuelita muy mona, muy chispeante y muy digna de representarse con éxito; no diremos en Ponferrada, en donde la simpatía de que goza el autor habían inclinado de antemano los ánimos en favor suyo, sino en cualquier punto en que el público ilustrado sepa rendir el debido homenaje á las gallardas manifestaciones del ingenio.

D. Andrés es un señor de edad que

vive acompañado de una sobrina joven y guapa en la aldea. La nota característica del protagonista son sus preocupaciones, y entre ellas predomina la de creer que en sus buenos años estaba el mundo al revés, y que la juventud de entonces abrigaba en su corazón pasiones y sentimientos distintos que la de ahora. Él fué vicioso y disipado en todos los terrenos, eso sí, pero los desenfrenos de sus floridas primaveras le parecen la cosa más natural del mundo y en cambio se siente poseído de indignación ante algunas ligerezas de los jóvenes actuales; es decir, vé la paja en el ojo ajeno y no se dá cuenta de que tiene en el propio la viga.

Hay que convenir en que el género festivo se presta también á sus correspondientes moralejas, y que la intención y el talento aun deleitando, siempre enseñan.

En un viaje que hace á Madrid con la sobrina y criada, aquella que es lista y se dá muy buena maña para encontrar su media naranja; consigue tener novio al poco tiempo, y esta circunstancia dá lugar á que en D. Andrés se desarrolle otra preocupación no menos singular, la del miedo. El hecho de que Carlos enamorado de la hermosa aragonesa y no hallando ocasión de hablarla, tuviese que apelar á la estratagemas de pagar á un ratero para que la robase una pulsera, cuya alhaja llevó en concepto de hallazgo á la casa de la joven; la cita que desde luego tuvo de Julia, la intervención y error de la policía al tomarle por un bandido de los más temibles, los desfallecimientos y pavores de D. Andrés, ante la seguridad de que á hora fija sería asaltada su casa, y la situación comprometida y equívoca de la criada confidente de la amorosa cita, constituye un cuadro lleno de animación y vida, cuajado de donaires y urdido con verdadera habilidad y gracia. Del cuadro salió una boda, y la conclusión justifica bien el título de la obra, pues una mujer que sale á hacer un viaje y vuelve á casa con un marido, no puede «redondearse» mejor.

La música debida á la inspiración del renombrado artista de esta localidad don Augusto Gonzalez Meneses es muy superior á la que suele estilarse en esta clase de obritas, hecho que creó algun embarazo para los ejecutantes de la zarzuela por las dificultades del recitado; pero la soltura y lucidez con que las vencieron acredita sus excelentes disposiciones. Todos cumplieron como buenos, mereciendo especial mención D. José Vega protagonista, y las Sras. D.^a Carmen Lago y D.^a Julia Hernandez.

Al final hubo dos coronas para el autor y compositor respectivamente, y se leyeron en obsequio de ambos poesías de mérito.

Nuestro sincero aplauso para todos.

B. D. O.

Local y provincial

Se acerca el día del nombramiento de senadores y este bendito Gobierno conservador, dando una prueba del aprecio en que tiene á esta provincia se ha servido designar para ella á los Sres. Font, Pino y Pedreño ó Campoamor á última hora, que aun no es bien conocido cual de estos dos últimos encajará mejor en la candidatura, aunque nosotros creemos que tan conocido será en su casa el uno como el otro, pues los compromisarios de seguro que ni han oído pronunciar su nombre. Los tres candidatos son cuneros impuestos al cuerpo electoral y aunque hemos oído hablar de un conocido republicano, hijo de la provincia, con grande arraigo en ella, que se presentará al fin frente de la candidatura ministerial; desconocemos los trabajos que sus amigos

hayan podido hacer por él, y nos alegraríamos de su triunfo antes que sufrir la humillación de pasar sin protestar de que se trate á esta provincia como á país conquistado. Después de tener cuatro diputados cuneros, nos quedaba la última vergüenza, de sufrir una candidatura compacta de la misma procedencia para senadores.

Y no es que neguemos los méritos que cada uno de estos señores puedan tener, ni les conocemos ni les juzgamos. Serán muy dignos de ocupar este alto puesto, no lo negamos; pero nosotros tenemos sin salir de la provincia, hijos de ella, tan esclarecidos ó más, de tantos y tan relevantes méritos, sin necesidad de acudir á buscar fuera de casa lo que en ella encontraríamos. Esto no se le ha ocurrido más que al Gobierno conservador que los indica y á los conservadores de por acá que pacientemente los aceptan como un gran regalo, sin ocurrírsele siquiera protestar de esta humillante imposición.

La juventud del «Casino Leonés» se ha reunido ayer para tratar de la forma en que ha de darse el baile de piñata, que el domingo próximo se verificará en los salones de la expresada sociedad.

Mientras se lleva á cabo la recomposición de las cañerías que conducen el agua á nuestra ciudad, quedarán secos los caños de la Plaza de la Catedral, Mercado, Santa Ana y San Martín.

Probablemente en el día de mañana correrán de nuevo las aguas en los referidos caños.

D. Pascual Carlon, Cura párroco de San Juan de Regla de esta ciudad, ha obtenido por oposición, después de brillantes ejercicios, una plaza de Beneficiado de la Catedral de Valladolid.

Sinceramente le felicitamos.

Ha sido nombrado auxiliar supernumerario del Instituto provincial de Leon, D. Adalberto Garzarán Tegerina.

Le felicitamos.

En nuestro artículo de fondo de ayer, titulado «Memento homo» aparece al final una errata, que subsanamos hoy porque cambia por completo el sentido de lo que queríamos decir.

Donde dice «... no emprendas ningún negocio como te lo recuerda la Iglesia en el día de hoy...»

Debe decir «... no emprendas ningún negocio, sin acordarte antes, como te lo recuerda la Iglesia en el día de hoy...»

Los vecinos de la calle Nueva, creyéndose perjudicados, con motivo de la rasante de la obra que en dicha calle se está llevando á cabo, han acudido en queja al Excmo. Ayuntamiento, pidiendo la suspensión de la misma.

Los telegramas de nuestro servicio particular que hemos debido publicar en el número de ayer y fueron depositados en Madrid á las 3:30 de la tarde, les recibimos en la Redacción de EL ALCÁZAR á la una de la madrugada, es decir, cuando no nos hacían falta para nada. Lo sentimos por los suscriptores á quienes rogamos nos dispensen esta falta; y lo sentimos también, porque este servicio nos cuesta el dinero que pagamos puntualmente y tenemos derecho á que se nos sirva de la misma manera, pero nos queda el consuelo que si un día el servicio anda mal, otro día, andará... peor.

Mañana jueves á las once de la maña-

na celebrará sesión el Excmo. Ayuntamiento, para en unión de la Junta municipal ocuparse de la discusión y aprobación en su caso del presupuesto adicional.

Ha regresado de La Vecilla, á donde le habían llevado asuntos de su profesión, nuestro querido Director D. Manuel Gutiérrez.

Sigue afortunadamente más aliviado de la herida que recibió el martes de carnaval y de que dimos conocimiento á nuestros lectores, el hijo del conocido carpintero Guerra.

Según noticias que creemos de buen origen, el famoso cura de Buron, no se posesionará de la canongía ganada por su agencia electoral hasta que pase la cuaresma.

Felicitamos á sus feligreses por esta determinación tan radical, que retiene á su lado á tan celoso párroco.

Dice nuestro colega *La Estafeta* que el acta de La Vecilla dará mucho que hablar y que contar.

Claro está como que alguno de los que quisieron pescarla habla, canta, escribe en las paredes y cuenta los fracasos sufridos y los que le esperan, á todo el que quiere oírles.

Noticias generales

Si es cierto en absoluto el resultado del método propuesto por un italiano, para aumentar el tamaño de las frutas, los agricultores están de enhorabuena. Basta depositar sobre las frutas una lluvia finísima de agua, mezclada con sulfato de hierro, para que aquellas se desarrollen de un modo extraordinario; la proporción del sulfato, conocido por el nombre de caparrosa verde, ha de ser 80 centigramos por litro.

Esta sustancia, además de no perjudicar en nada á las plantas, destruye los parásitos que dañan el fruto.

La curación del cáncer.

El profesor Moretig ha hecho días pasados ante la Academia de Medicina de Viena revelaciones muy interesantes sobre los experimentos que viene haciendo con un remedio que ha encontrado para sanar las afecciones cancerosas internas, tenidas hasta hoy por incurables.

Según el profesor Moretig, los resultados obtenidos son tan favorables que permiten esperar un éxito completo.

El tratamiento del médico austriaco consiste en saturar, por medio de inyecciones reiteradas de una tintura de anilina, llamada «Preyetanino» los tegidos cancerosos, que cesan entonces de desarrollarse y acaban por desaparecer al cabo de algún tiempo.

El ministro de Estado ha recibido un despacho telegráfico de nuestro representante en Tanger dándole cuenta de que las kábilas marroquíes se oponen á la demarcación de límites, haciendo uso de la fuerza para impedirlos.

Durante el año 1890 han ocurrido en los Estados Unidos 2.640 suicidios contra 2.224 en 1889 y 1.487 en 1888.

Estas cifras dicen desde luego claramente que va en aumento en aquella gran república la manía de suicidarse. El terrible número de los crímenes de esa na-

turala y con referencia á la clase de personas que dieron de voluntad propia fin á su existencia, se descompone de este modo: doctores, 15; cafeteros, 10; comerciantes, 13; banqueros, 8; abogados, 7; maestros, 7; eclesiásticos, 4; jueces, 4; actores, 4; periodistas, 3; administradores de correos, 3 y arquitectos 3. El resto lo componen, por lo general, las clases obreras, que son en todas partes las más expuestas á la falta de trabajo ó á la miseria é indigencia que significa lo mismo.

Entre hombres y mujeres la proporción de suicidas es de 3 á 1.

Del número total de suicidas en 1890, acabaron con la vida, levantándose la tapa de los sexos, 1.094; tragando venenos, 663, y 380 se ahorcaron.

De las estadísticas de los años anteriores se deduce que los americanos, ingleses y prusianos son aficionados á ahorcarse; siguen á la cuerda el veneno y en último lugar el armadefuego. Las estadísticas demuestran por fin, que el aumento en la manía de matarse es mayor entre la gente educada é instruida que entre los ignorantes.

Ha sido preso en Syracuse un maquinista empleado en el ferrocarril de Delaware Lackawana por el delito, según delación de sus propios amigos, de haber arrojado el cadáver de su hijo recién nacido al fogón de la locomotora, en donde quedó en pocos momentos reducido á cenizas.

Parece que este bárbaro ha hecho semejante cosa con todos los niños que se le han muerto.

El criminal niega en absoluto el hecho, pero las pruebas que existen contra él son tantas, que no hay duda de que vá á ser condenado á una rigurosa pena. Este despiadado padre es casado y tiene aún dos hijos vivos.

Telegramas de París dan noticia de que el famoso ingeniero francés Mr. Lesseps se halla gravemente enfermo, desconfiando los médicos de poder salvar su vida.

Los electricistas de Francia celebraron el miércoles último una sesión extraordinaria con objeto de oír una comunicación de tan alta importancia, que muchos especialistas extranjeros no habían dudado en hacer expresamente el viaje desde Roma, Milán, Berlín, Londres, Glasgow, Birminhan y aun Nueva York.

Mr. Meritens, autor de dicha memoria, afirma—y lo ha demostrado experimentalmente—que se podrá en lo sucesivo producir la luz eléctrica con la antigua pila de Volta, sin mas gastos que con los incómodos dinamos actuales.

Si este descubrimiento entra en la práctica corriente, será la tan deseada solución del doble problema del alumbrado eléctrico barato y de la fuerza motriz á domicilio, una verdadera revolución industrial.

Pitos y flautas

Terminó el jolgorio de carnestolendas; cesaron los gritos; llegó la cuaresma, que es al que aficiones le tiene á las juergas, lo que á los estómagos es la sal de higuera; y el alma contrita á rezar se apresta

de tarde maitines, de noche completas, santos ejercicios de sanas conciencias, mas para los jóvenes, que en cosas tan serias pensar como deben la edad no los deja, son estas semanas de habas y lentejas, tricholon y huevos, verduras y almejas, cruento suplicio, cuyas horas cuentan y ávidos aguardan suene la postrera. ¡Todo ha concluido! ya nadie se acuerda de aquellos disfraces y aquellas caretas, porque, bien pensado causa más tristeza la carnavalada eterna que queda donde van los hombres la faz descubierta, fingiendo amistades, fiando en promesas, hurgando las honras, mordiendo conciencias, y haciendo comercio de sus desvergüenzas. Así ¡que caramba! al aire las penas; sino hay diversiones tendremos paciencia, y de todos modos Abril está cerca por de pronto, he oído que abrirá sus puertas nuestro coliseo, la próxima década con unos actores de verso y zarzuela, y como el Liceo y el Industrial, piensan en darnos veladas... esto casi alegre; y además tenemos sermones, novenas, rescante en el Puente y en Navatejera, con que no es del todo triste la Cuaresma.

Última hora

(Servicio particular de EL ALCAZAR)

Madrid 12 (2'15 tarde)

Anoche se celebraron numerosos banquetes republicanos

En el «meeting» celebrado en el Teatro de la Zarzuela, los Sres. Azcárate, Pedregal y Labra defendieron el Sufragio Universal.

Madrid 12 (2'20 tarde)

En la velada progresista, afirmóse procedimiento revolucionario.

En el banquete federal, el Sr. Pi Margall declaró aceptará coaliciones para fines determinados, rechazando uniones perpétuas.

Madrid 12 (2'30 tarde)

En el banquete celebrado [por los

posibilistas, atacóse muy duramente al Sr. Ruiz Zorrilla.

En todas las reuniones reusó órden completo.

Madrid 12 (2'35 tarde)

En el Círculo liberal fueron proclamados candidatos para Senadores los Sres. Reig, Jaqueté y Guilhon.

El Sr. Sagasta pronunció su brillante discurso excitando á sus amigos á la lucha.

Madrid 12 (2'45 tarde)

El Sr. Elduayen dimitió el cargo de gobernador del Banco Hipotecario de España.

Indícase para cubrir la vacante al Sr. Cárdenas.

El Consejo celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. la Reina Regente careció de importancia.

El Corresponsal.

Anuncios

TARIFA DE PRECIOS

Anuncio diario 1 peseta al mes línea
Id. semanal 0,15 id. id. id.
Id. mensual 0,25 id. id. id.

A los anunciantes por año y á los suscritores, se les hará una rebaja proporcional á la extensión del anuncio.

PAGO ADELANTADO

B. ALCORTA

Relojería—Óptica

Completos surtidos en relojes de bolsillo, pared, sobremesa y despertadores.

Relojería superior de torre.

Cadenas y leontinas de todos los metales.

Gafas, lentes con cristales de roca y finos, armaduras de oro etc. y cristales sueltos,

4—Cardiles—4.—LEON

Cal Hidráulica

DE 1.ª CALIDAD

procedentes de las mejores fabricas de Guipúzcoa.

SE VENDE AL PRECIO DE

2 pesetas 25 céntimos el quintal castellano (46 kilogramos) en sacos de un quintal Precio de embase 0.25 saco.

Almacén de Drogas de

LEON

Se hace saber al público que vuelve á estar á la venta el tan exquisito vino de Villamañan de la cosecha de D.ª Ana Unzué

CALLE DE LA CATEDRAL NÚM. 4.

5—8

CASA EN VENTA

La señalada con el núm. 5 de la

calle Misericordia que mide 24 metros de línea y 30 de fondo con tres huecos de puertas á la calle, el que se interese en la compra puede verse con su dueño Manuel Alonso Cavero plazuela de San Marcelo núm 7, Zapateria.

En la acreditada carbonería de Paulino Ordás, se vende caza fresca, tanto en perdices como en liebres y conejos de monte. También hay manteca fresca, cuya calidad tiene acreditada este antiguo establecimiento.

No confundirse: calle de Cuatro Cantones, núm. 6.

SUSTITUTOS PARA ULTRAMAR

Los individuos á quienes haya correspondido prestar sus servicios en dicho punto y quieran sustituir su suerte, pueden dirigirse á D. Juan Freile—Bembibre del Bierzo—Ropelo. el que se compromete á sustituirlos por la cantidad de 3.200 reales uno.

CASA EN VENTA

Se vende en pública subasta la de la calle Cardiles núm. 6 la que tendrá lugar en la Notaría de D. Optaciano Zuloaga el día 15 de Febrero próximo y hora de las doce de la mañana, advirtiendo que no se admitirá postura que no cubra el tipo de once mil doscientas cincuenta pesetas en que ha sido retasada.

CASA EN VENTA

Por los señores testamentarios de doña Josefa Diez Serrano y Gomez de la Torre se vende la casa núm. 3 de la calle del Instituto de esta ciudad.

La subasta tendrá lugar el día 15 de Febrero próximo y hora de las 12 en la Notaría de D. Heliodoro de las Vallinas, bajo el tipo y condiciones que en la misma quedan de manifiesto.

Hotel-Restaurant y Café de Rueda

Se reciben Ostras frescas, todos los días de los parques de Santoña y Santander, y desde hoy se encontrará en este Establecimiento, jamon en dulce, pavo trufado, lengua á la escarlata y cuantos platos se encarguen para servir dentro ó fuera del Establecimiento.

Vinos y Licores de las mejores marcas.

Establecimiento de Ultramarinos de los Andaluces

Calle del Pozo 11

En este antiguo y acreditado establecimiento se acaba de recibir para esta temporada y á precios económicos, superiores higos de Fraga y Lepe, selectas pasas de Málaga, dátiles, ciruelas pasas, orejones, aceitunas sevillanas, manzanilla y de la Reina, quesos de bola, y otros muchos géneros cuya calidad garantiza este ya conocido establecimiento.

También hay bacalao fresco, Noruega, Escocia, y otros.

En vinos, Jerez, Moscatel, Málaga y Manzanilla de las mas acreditadas marcas, licores hay un variado surtido entre ellos el renombrado ¡¡Pum!! á precios sin competencia.

El día 7 del pasado se extravió un perro de caza blanco, con pecas de color de café claro, las orejas de este color, el frontil blanco, la cola de látigo y atiende al nombre de "Iman."

La persona en cuyo poder se encuentre se le ruega dé razon á D. Fernando Merino que abonará los gastos y dará una gratificación,

Seccion de Anuncios

ACREDITADOS ESPECÍFICOS DEL DOCTOR MORALES ¡¡24 AÑOS DE ÉXITOS!!

ACREDITADOS ESPECÍFICOS del Doctor Morales

PILDORAS PARA LA TOS
y toda enfermedad del pecho, tisis, catarros, bronquitis, asma, etc, á media y una peseta caja. Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas 39, Madrid.

CAFE NERVINO MEDICINAL

Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre, y los de la infancia á 3 y 5 pesetas caja.

IMPOTENCIA DEBILIDAD

espermatorea y esterilidad, cura segura y exenta de todo peligro con las célebres Pildoras tónico-germiales del Doctor Morales, á 7'50 pesetas caja.
Va por Correo.

CAFÉS EN CRUDO Y TOSTADO

á los inteligentes consumidores

Se llama la atención sobre las clases escogidas, que tan á la perfección se tuestan en esta casa. Se muelen á presencia del comprador.

Nadie que prueba este café, quiera despues otro,

Camilo de Blas.—LEON

Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas 39, Madrid, DOCTOR MORALES especialista en sífilis venéreo, esterilidad é impotencia.— 8—18.

PEDID EN TODO EL MUNDO...

LAS AGUAS DE CARABANA

purgantes, depurativas, antibiliosas, antiherpéticas y anti-escrúfulosas, únicas en el consumo. — VENTA, Farmacias y Droguerías

Vino de Pectona Ortega

NUTRICION COMPLETA
sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestion. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dis-

pepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestion se verifica de una manera irregular.

Vino de Pectona y hierro.—Pectona de carne, chocolate de Pectona y Pectona de leche.

Elaboracion por medio del vapor. Venta por mayor.
QUEVEDO. 7.—MADRID.

Montagud y Pons

Ingenieros constructores

Gran invento, parrillas especiales para consumir hulla menuda solamente.

NUEVA CONFITERIA.—Rua 37

El dueño de este establecimiento ofrece al público la variedad de artículos de este ramo, á precios módicos y confeccion esmerada. Se hacen encargos con prontitud y economía, chocolates elaborados á brazo de todos los precios.

Rua—37—Leon.

NUEVO ALMACEN DE MAQUINAS DE COSER

DE

FAUSTINO FERNANDEZ

26—Rua—26—LEON.

En este Establecimiento se encuentran las mejores máquinas para coser, sistema Singer perfeccionado, cuyos adelantos superan á cuantos se han conocido en esta clase de industria.

La Electra Privilegio de invencion que trabaja absolutamente sin ruido.

Elegantísimas máquinas novedad de lanzadera oscilante.

Especialidad en tableros y cubiertas, elegantes estantes estilo Renacimiento.

Grandes rebajas al contado, venta á plazos 2'50 pesetas semanales. Enseñanza gratis á domicilio, garantía ilimitada. Se atiende á las reclamaciones y se compone toda clase de máquinas.

26—Rua—26—LEON.

MONTAGUD Y PONS

INGENIEROS MECANICOS

Gran invento para los fabricantes; la Regilla Melk permite usar solo hulla menuda labada.

Wagonetas completamente de acero que se descargan por todos lados, á voluntad. Indispensables en las construcciones de ferrocarriles.

Carriles de todos los tamaños.

Bombas hidráulicas de todos los sistemas conocidos.

Material para ferrocarriles económicos.

Aparatos eléctricos de todas clases.

Tejidos metálicos y cables de las principales fábricas de Europa.

Lámparas de seguridad perfeccionadas, de las mas acreditadas fábricas de Bélgica.

CORTES 348 BARCELONA

Representantes en todas las provincias de España

DENTICINA INFALIBLE

Lo saben las madres, Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desentaña. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid. Sacramento, 2, botica y plaza de la Villa, 4 por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.—En Leon (t. F. Merino é hijo y en todas las boticas de Castilla.



- MAQUINAS SINGER para coser } GRANDES REBAJAS en los precios.
- MAQUINAS SINGER para coser } PÍDASE EL NUEVO CATALOGO que se ha publicado
- MAQUINAS SINGER para coser } DESDE PESETAS 80 cada una
- MAQUINAS SINGER para coser } TODOS LOS MODELOS PESETAS 2,50 semanales
- MAQUINAS SINGER para coser } LAS QUE HAN SIDO son y siempre serán las más populares
- MAQUINAS SINGER para coser } SE VENDEN MAS DE 600.000 anuales
- MAQUINAS SINGER para coser } Mas de las tres cuartas partes de todas las MAQUINAS PARA COSER que se venden en el mundo, son. MAQUINAS SINGER

Y ¿POR QUÉ TANTA popularidad?

Porque son las mas sólidas.
Porque son las mas perfeccionadas.
Porque son las mas silenciosas.
Porque son las mas rápidas.

Porque son las mas ligeras.
Porque son las mas seguras.
Porque son las mas útiles.
Porque son las mas duraderas.

Porque sirven para la Familia.
Porque sirven para la Modista.
Porque sirven para el Sastre.
Porque sirven para el Zapatero y toda clase de costura.

LA COMPANIA FABRIL «SINGER» participa al público que por causa de la alta reputacion alcanzada por sus célebres Máquinas, hay muchos fabricantes Alemanes, poco escrupulosos, que las imitan y falsifican y hasta emplean el nombre SINGER en una ú otra forma para enganar á los incautos, llamándolas «Singer perfeccionadas» y «Sistema Singer», ú otra cosa por el estilo.

TODA MAQUINA SINGER lleva la marca de fábrica y el nombre «SINGER» en el brazo; y para evitar engaños conviene exigir en la factura las palabras MAQUINA LEGITIMA Y LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Pídase el NUEVO CATALOGO que se acaba de publicar.

EN ESTA SUCURSAL SAN MARCELO, 11. LEON

ALCOHOL
AGUARDIENTES Y GINEBRAS
(fuera de puertas)
Camilo de Blas.—LEON

Salchichon de Vich especialísimo
QUESOS EXTRA:
De bola, Gruyer y Roquefort.
Camilo de Blas.—LEON.